



国分

自治会報

kokubu

令和7年
(2025)

1/1 第126号

発行/国分地区自治会

〒818-0132 太宰府市国分3丁目17番6号

☎ (092)924-3329

F A X (092)924-4433

E-mail: kokubuku@iwa.bbq.jp

自治会（公民館）の諸行事に進んで参加しましょう。



国分共同利用施設 建設40周年記念

謹賀新年



地域の皆さまのおかげで40周年
KOKUBU
DazaifuCity

謹んで新年のご祝詞と
申し上げます



国分地区自治会長
国分公民館長

堀 正明

国分地区の皆様明けましておめでとございます。輝かしい初春を迎えられたことと心よりお慶び申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと太宰府市は、7月から9月までの間、大変な猛暑に見舞われて、日本一暑くなりやすい町として猛暑日記録を更新し続けたことで、更に全国で有名になりました。そのような中で、国分地区では事業計画通り、「夏祭り」・「敬老会」・「スポーツの日行事」と恒例行事を各部役員の多大なる協力を頂き、無事滞りなく実施出来ました事に改めて感謝申し上げます。そして昨年は、『国分共同利用施設建設40周年記念』事業が有り滞りなく終えることが出来ました。

新年を迎えまして、心新たに役職員一同微力ながら国分地区の運営に邁進する所存ですので尚一層のご理解、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びになります各区民の皆様方にとって、より素晴らしい年であります様に、ご健勝とご多幸を祈念致しまして新年のご挨拶といたします。

令和七年元旦



謹賀新年



大宰府市議会議長
国分区分自治会顧問
門田直樹

明けましておめでとうございます。皆様には、令和七年の輝かしい新春を迎えられました事を心からお慶び申し上げます。

昨年は11月に国分共同利用施設の建設40周年記念式典が行われ、多くの方々と共に祝う事ができました。その一方、国内では元日に石川県能登地方を震源とする地震で甚大な被害が発生しました。国を挙げて復旧に取り組んでおり、本市も義援金や人的支援等を行っています。

さて、市内では観光客が増えコロナ前の賑わいを取り戻しています。交通渋滞や観光マナー等のいわゆるオーバーツーリズム問題に取り組み事が重要となっています。又、中学校完全給食が始まって一年になりましたが、生徒の笑顔が絶えない給食の為に安定した運営に努めます。

本市における行財政改革、介護、子育て支援、地域の生活環境改善など多くの課題に、今年も全力で取り組んで参ります。

結びに、国分区分自治会の益々の発展と皆様のご多幸とご健勝を心から祈念致しまして、新年の挨拶と致します。

令和七年 元旦



敬老会

九月十四日(土) 筑紫医師会館第二講堂において、令和六年度敬老会が行われました。

今年は猛暑日の日数が国内最多記録を更新するという酷暑の中、皆様方の体調も気になるくらいの気温でしたが、筑紫会館へ足を運ばれた方は皆さんお元気で、昨年度よりも多くの百四十三名に参加をしていただきました。

式典は堀自治会長、ご来賓の方の挨拶・そして乾杯へと進み楽しい宴が始まりますと、ビールにお酒・焼酎とお弁当に舌鼓を打ち久しぶりの再会に笑顔でたくさんのお話しが弾んでいました。そしてここに集い顔を合せることができた事を喜んでいらっしやるようでした。

舞台では『ひよつとこ踊り』を筆頭に日ごろの練習の賜物である数々の舞踊・和太鼓・民謡・カラオケやコーラス等をご披露いただき、感動したり笑ったり、拍手の花が咲き楽しいひと時を過ごせました。

参加された皆様のさらなる健康と長寿をお祈りさせていただきます。

結びに参加者のご家族や、式の準備に関わった皆様、中学生ボランティアの生徒さん、本当にお疲れ様でした。ありがとうございました。

(阿部 綾子)



令和6年の国分区内における敬老会対象者(77歳以上)
令和6年6月30日現在

年齢	男	女	計
102	0	2	2
101	0	2	2
100	1	1	2
99	0	2	2
98	0	4	4
97	2	6	8
96	2	6	8
95	3	11	14
94	3	17	20
93	1	12	13
92	5	13	18
91	5	14	19
90	6	13	19
89	11	20	31
88	8	24	32
87	11	21	32
86	17	22	39
85	15	30	45
84	26	31	57
83	18	33	51
82	23	37	60
81	25	30	55
80	25	31	56
79	17	22	39
78	26	25	51
77	41	57	98
計	291名	486名	777名



文化部おさらい会

今年のおさらい会は、国分音頭で始まりました。

国分にある「国分音頭」は、夏祭りです。これからも大切に地域の皆様と一緒に踊り続けたいと、鷹の会の方々にオープニングで踊って頂きました。今年のプログラムは、文化部の方々による歌や踊りと盛り沢山のプログラムでした。

最後は、会場の方々と一緒に再び国分音頭を踊って楽しく終わりました。

平成三十年に文化交流会を開催。以後は、おさらい会としてコロナ禍の間も休むことなく続け現在に至っておりますのは、ひとえに自治会の方々、地域の方々に支えられたお陰です。深く感謝申し上げます。

(佐々木 信子)

福祉講座

七月二十五日、国分公民館で福祉講座がありました。題名は「睡眠と健康の知恵袋」です。

私は、七十代後半ですが、夜眠れない時が度々あります。自分なりに運動したり、友達に聞いたりと考えてやっていますがなかなかうまくいきません。

講師の方の話によりますと年齢を重ねると睡眠の時間が短く浅くなるそうです。解決策を色々お話されました。

- ①たくさん歩いて動くこと
- ②規則正しい生活を心がけること

- ③出来るだけ人と話をする事
 - ④午前中の光をしっかりと浴びる事
- 日頃から心がけていく事が沢山あります。自分ではどこまで出来るか分かりませんが出来る事から頑張っていくことと思います。色々な話が聞けて本当に良かったです。

(三嶋 真知子)



健康フェスタ

公民館の2階に於いて9月19日、健康フェスタを開催致しました。

参加総数50名。沢山の方にご参加頂き有難うございました。女性36名、男性14名、初参加9名でした。

健康フェスタの趣旨は自分の健康に関心を持ってもらう事です。年を取ること健康な体でいる事がいかに大切なことか、自分の体の事は自分しかわかりません。測定結果に一喜一憂する事もありますが自分の体の現状を知ることがそれに対する備えもできるという事です。知るという事は大きな力になります。歩く速さ、体脂肪、握力、体のバランス、

筋肉量など初めて計測された方もいらっしゃると思いますが、公民館に行く、知らない人としやべる。新しい事に挑戦するなど、どれをとっても健康に必要な事だとは思いませんか。計測に少し時間はかかりますがそれだけの価値はあると思います。

公民館での行事をどんどん利用しましょう。次回も皆様のご参加をお待ちしております。(馬場 秀徳)



スポーツの日



令和6年10月20日(日)にスポーツの日の行事(国分小学校区運動会)が開催されました。

毎年、国分小学校区の4区が集い区対抗で実施している運動会になります。例年は国分小学校グラウンドで開催していましたが今年は初の試みで、とびうめアリーナを貸し切って開催しました。全体で約500名ほどの規模となりました。はじめにO×クイズでは国分小学校区にまつわるクイズが出題されており勉強にもなりました。棒運びリレーやムカデ競争は、白熱した競技となりました。また、今回は決められた数の玉を何分でカゴに入れられるか、という玉入れに似たアジャタという競技も行いましたが、こちらも盛り上がりつつありました。幼児向けには風船取りを行ったり、ソフトボール運びでは、子どもよりも年配の方が早くゴールしたりなど、どの年代も楽しめる内容だったと思います。

最後は抽選会も開催され、会場にいる方全員が一喜一憂できる行事ができたと思います。反省すべき点もありましたが、来年はもっと盛り上がるように計画したいと思います。今回参加された方、お疲れ様でした。来年も是非参加頂ければと思います。

(岩橋 祐也)



市民 ソフトボール大会

令和6年10月6日(日)に太宰府市民ソフトボール大会が開催されました。当日は快晴で、まだ夏の真っ最中のような気温となりました。昨年は数十年ぶりに優勝しており、まずは開会式で優勝旗の返還を行いました。また、今年より優勝旗が新調され、新たな優勝旗が披露されました。

国分チームは北谷運動公園のグラウンドで「議長杯」の頂点を目指し参加しました。1試合目は緊張気味でしたが一勝する事ができ、2試合目は和んできた所で二勝目を挙げる事ができました。3試合目の決勝では、ベテラン選手の好投や若手選手の安打がうまく絡んで、勝利する事ができ、なんと2連覇する事ができました。

新調された優勝旗に国分チームの名前を刻む事ができた事を嬉しく感じました。さらに、今回は各年代の壁を越えてコミュニケーションがうまく取れていたことも勝因の一つではないかと思えます。

反省会では、来年も同大会が開催される事を祈りつつ、みんながまた集まれる事を約束して解散しました。みなさんお疲れ様でした。また、来年もよろしく願います。



(岩橋 祐也)

福祉講座

去る10月17日(木)午前10時から11時30分迄、公民館に於いて変形性関節症の原因と対策について講師の宮崎有希先生による私達高齢者にも分かり易く親切な説明とご指導を受けました。

日頃から腰・膝の痛みで苦勞されている方々を始め多数(52名)の参加がありました。年を取ると共に運動不足による筋肉の衰えで関節周りの筋力及び軟骨の擦り減りで関節上下の骨の接触痛等を多少なりとも和らげる為に対策として、タオルを使った簡単な足・膝の運動を自分の体力に合わせて無理なく続けて少しでも良くなる様にと分かり易くご指導頂きました。私は、これなら家ですると思えました。皆さんもそう思われた事と思います。

福祉講座に参加する事によって、持病で悩んでおられる方は、先生に尋ねられる事で前向きになり元氣になりました。家族の為に一緒に楽しく過ごせる様に頑張りましょう。

(豊馬 観)



地震災害対応訓練

一昔前は、災害は忘れた頃にやってくると言われていましたが、近年では、忘れる間もなくやって来ます。台風は大型化し、線状降雨帯は頻発、更に三陸沖地震・熊本地震・能登半島地震と最大震度7クラスの巨大地震が多発している中、太宰府市においても災害に備え今年度は令和六年十一月二十四日(日)太宰府市内一斉の地震災害対応訓練が実施されました。

午前10時、太宰府市全域に訓練開始の防災無線・防災メールが発信され、地震災害対応訓練の開始です。本訓練は、各自自治体が地勢を加味し地震災害を想定し避難経路の確認及び震災後の対応訓練を目的としたものです。近年では、災害に備えて自分自身や家族で備える(自助)・地域で助け合う(共助)・行政が担う(公助)と言われています。災害初期は(自助)・(共助)が重視され国分区の訓練においても、(自助)・(共助)を主体とした訓練を行いました。



訓練開始と共に各世帯にあつては、身を守る行動、屋外への避難口の確保、電気・ガス等の確認後、屋外へと避難し一時集合場所の公園等に集合後公民館へと避難しました。公民館では、避難所の準備、避難者の受入、及び三角巾による負傷箇所(頭・肩・腕・膝・足首)の処置訓練・安全な場所への搬送用具として、棒二本と毛布・上着・ロープによる簡易担架の作製、更に消火器による消火訓練を実施し地震災害対応訓練を終了しました。区民の皆様、訓練に参加頂き、有難うございました。今後も、災害に強い安心・安全な町づくりにご協力お願いします。

(田原 憲二)



国分共同利用施設 (国分公民館)

建設40周年記念行事を開催

11月17日(日)国分共同利用施設建設40周年記念行事が行われました。この間の先輩役員の方々のご苦勞を振り返ると共に、施設の利用促進を図る為で開催しました。

第1部の式典には、来賓、歴代役員、現役役員を含めて63人の皆様の出席のもと初めに堀公民館長の主催者挨拶を行い、来賓の紹介、続いて楠田太宰府市長、門田太宰府市議会議長、西山国分小校区自治協議会副会長に祝辞を頂きました。

続いて多年に亘って高齢者支援活動を行っている「国分語らいの部屋」「おかでサロン」「いきいき元気教室」の団体と、青少年健全育成支援活動の「国分アンビシャス広場」、地域貢献活動の「株サニクリン九州」の5団体に感謝状を贈呈しました。又、多年に亘り国分区自治会の役員として国分区の発展に寄与された9人の方々に感謝状を贈呈いたしました。

記念講演として、「笑いでつくるコミュニケーション」と題し、小ノ上マン太郎講師に語って頂きました。

第2部は、記念コンサートで「アンサンブル・ソレイユ」九州交響楽団等で活動のホルン、トロンボーン、ファゴット奏者の3名で数曲演奏して頂きました。

続いてほしぞら書道教室の生徒たち18名による書道パフォーマンスを来場者に披露し、大変賑わい喝采を受けました。最後は文化部のメンバーによる舞踊、民謡、着付け、コーラス、カラオケとお稽古事を発表して頂き、1階の各部屋では、生け花、絵画、書道の展示を行いました。

23名の実行委員の方々、記念行事にご協力、ご支援頂きました皆様に深く感謝申し上げます。(堀 正明)



建設40周年記念行事展示



平成28年3月から始まりました太宰府市事業の元気づくりポイントで、居住する自治会への寄付金が令和5年度分は、16,460円になりました。皆さんのご協力に感謝いたします。

元気づくりポイント

予告

国分区自治会恒例行事

『どんど焼き』

日時/1月12日(日)

《点火》午前6時45分

場所/児童公園

※悪天候の場合は翌日13日(祭日)に延期されます。
●しめ飾りについてのミカンは必ず取り除いてください。

令和6年 年末特別警戒のご案内

恒例の年末特別警戒を行いますのでお知らせいたします。各家庭の周囲を明るくして防火・防犯にご協力下さい。

- ◆国分消防団による警戒 (消防車による巡回)
 - 期日 12月28日
 - 時間 午後10時より
- ◆自治会役員による警戒 (徒歩による巡回)
 - 期日 12月27日
 - 時間 午後6時～午後7時
- ◆各家庭の玄関灯の点灯をご協力下さい。
 - 期日 12月28日～30日
 - 時間 午後7時～午後10時



赤い羽根

ご協力ありがとうございました
赤い羽根共同募



国分区自治会会長 堀 正明

令和6年度赤い羽根共同募金に際し、法人・事業所をご多忙のところ訪問させて頂きました。皆様のご理解ご協力によりまして国分区自治会では初期目標を達成致しました。太宰府市社会福祉協議会へ納めさせて頂きました。茲に皆様のご協力を厚くお礼申し上げます。

年末クリーンデー



12月1日(日) 9時より太宰府市一斉にクリーンデーが開催されました。当日は、朝寒い日でしたが多くの皆様が参加していただきました。小学生、中学生、小さな子どもづれのご夫婦の参加の方も多かったです。隣組周辺の道路のゴミ、除草をして頂き大変きれいになりました。また作業終了後、隣組の方とお話することができました。クリーンデーが単なる清掃の場ではなく地域コミュニティ創りの重要な場であると思われました。

皆様大変お疲れさまでした。

(中嶋 明直)

国分自治区会(公民館)

主な行事 (一月〜六月)

1月1日	国分自治区会報126号発行
4日	公民館仕事始め
9日	いきいき元気教室
11日	どんど焼き準備
12日	どんど焼き
16日	語らいの部屋
18日	歌ものがたり
27日	おかでサロン
2月6日	語らいの部屋
13日	いきいき元気教室
24日	おかでサロン
3月	
1〜19日	隣組長手当支給及び隣組役員名簿提出
6日	語らいの部屋
9日	校区自治協議会ペタンク大会
13日	いきいき元気教室
21日	運営委員会
24日	おかでサロン
4月3日	語らいの部屋
20日	令和7年国分自治区会通常総会
28日	おかでサロン
5月2日	語らいの部屋
26日	おかでサロン
6月1日	環境美化クリーンデー
5日	語らいの部屋
12日	いきいき元気教室
23日	おかでサロン



物故者のお知らせ

謹んでご冥福をお祈りいたします。

7月	国分5の7組 関	克敏様	70才
9月	国分5の11組 山口	一正様	84才
11月	坂本3の2組 江田	公之様	94才
	国分3の7組 後藤	邦紘様	81才
12月	国分2の7組 東	勝利様	85才

香典返し

国分5の11組	吉武 真知子様
国分5の7組	関 喜代子様

過分のご芳志を頂き誠に有難うございます。寄付金は公民館運営に当てさせていただきます。

寄付金

国分3の17組	釘崎 由香様
国分4の2組	末松 祐而様

丁重なご芳志を頂き誠に有難うございます。寄付金は公民館運営に当てさせていただきます。

・開館日事務所受付時間

平日 9時〜17時 (12時〜13時は昼休み)
土曜日 9時〜12時

休館日のご案内

日曜日・月曜日及び祝日は閉所

1月	1日(元旦)・2日(火)・3日(水)・6日(月)	
	13日(成人の日)・20日(月)・27日(月)	
2月	3日(月)・10日(月)・17日(月)・24日(月)	(振替休日)
3月	3日(月)・10日(月)・17日(月)・24日(月)・31日(月)	
4月	7日(月)・14日(月)・21日(月)・28日(月)	
5月	5日(こどもの日)・12日(月)・19日(月)・26日(月)	
6月	2日(月)・9日(月)・16日(月)・23日(月)・30日(月)	



編集委員 (総務) 松本 春美
評議員 (総務) 四宮 健三
編集長 (総務) 浜田 敏徳
部長 (体育部) 岩橋 祐也
部長 (女性部) 阿部 綾子
部長 (文化部) 門脇 寛
主任 (少年育成部) 大平 梓那
主事 中嶋 明直
事務員 大西 恵